



Compatriota que estudia piano en la academia más prestigiosa de Moscú dice que la vida es más barata en ese país

Universidades rusas ofrecen carreras gratis para estudiantes chilenos

ÓSCAR VALENZUELA

Anualmente el estado ruso ofrece 30.000 becas para estudiantes extranjeros que quieran seguir gratis en ese país alguna carrera universitaria o técnica. La buena noticia es que cada vez son más los chilenos que se interesan por esta opción, explica Anna Khokhlova, vocera de la Casa de Rusia en Chile, organismo que promueve la lengua y cultura del país más extenso del mundo.

La gracia del beneficio es que aplica para alumnos de pregrado, posgrado y doctorado, sin límite de edad. "Cubre estudios gratuitos en todo el período de la carrera. Por ejemplo, un magister son dos años y una licenciatura son cinco años.

Además, cubre un año preparatorio extra del idioma ruso", destaca la vocera.

Se incluye el alojamiento a bajo costo en las propias universidades. En promedio sale unos 1.500 rublos mensuales (cerca de 15.000 pesos chilenos), dependiendo de la institución y la ciudad, calcula Khokhlova.

Tipos de carreras

La oferta es muy amplia, ya que la tierra de las matrioshkas tiene cerca de 700 universidades. "A través de la beca están disponibles 450 universidades en todo el país", cuenta. Las instituciones rusas son reconocidas por sus especialidades científicas -como matemática o física- su alto nivel en el ámbito artístico -teatro, ballet y música docta- y últimamente sobresale también en conocimientos informáticos".

"La calidad de la educación es de nivel mundial y a precios accesibles, si uno no quisiera estudiar con beca. También aprender otro idioma y otra cultura, eso siempre abre otros horizontes, y la vida estudiantil es muy intensa. Se puede acceder a deportes y actividades culturales", agrega.

La postulación a las becas está abierta hasta el 15 de enero de 2025, para entrar a estudiar en septiembre. Más información en cccr.cl (<https://acortar.link/DxWVaT>) y este jueves 24 y viernes 25 de forma presencial, en la Feria de Universidades Rusas, evento gratuito y abierto a todo público que se realizará en el Hotel Plaza San Francisco (Av. Libertador Bernardo O'Higgins 816, Santiago). Se trata de la primera exposición educativa rusa en Latinoamérica, en la que las instituciones presentan sus programas y responden todo tipo de dudas. También habrá clases de ruso en vivo y un contacto online con la cosmonauta Anna Kikina, la sexta mujer rusa en

viajar al espacio e inspiradora de una muñeca Barbie, por su rol motivador para las niñas.

Experiencia en Moscú

La beca no cubre pasajes, alimentación ni seguro de salud (que tiene un valor promedio de 80.000 pesos chilenos anuales), aunque sí entrega un pequeño monto variable para gastos. "La vida es más barata en Rusia que en Chile. Internet vale menos, el alojamiento y la comida también", afirma Anna Khokhlova.

Lo corrobora Felipe Jerez, quien se tituló en el Conservatorio de la Universidad Mayor y actualmente cursa piano becado en la Academia

Gnessin, una de las más prestigiosas de Moscú.

"Los productos de la canasta de alimentación son más baratos que en Chile. Se puede vivir mensualmente con 150.000 pesos chile-

nos", asegura. Por ejemplo, la caja de 12 huevos en Moscú sale 950 pesos chilenos, un litro de leche 700 pesos y dos kilos de carne de cerdo andan por los 4.000 pesos chilenos.

El año para aprender el idioma, incluido en la beca antes de iniciar su carrera, lo vivió en la ciudad de Kazán. "Ese fue el período más difícil, porque uno tiene que adaptarse, las profesoras no hacen traducción ni nada, es sólo ruso. Igual había tomado un curso en Chile de un par de meses. La base, para no llegar sin saber nada", comenta.

¿Cómo le ha ido con el ruso?

"Hay que estar abrigado siempre, por lo general tener una buena parka, porque prácticamente son nueve meses con frío, nublados, y tres meses de sol. Cae mucha nieve, ahora la primera semana de octubre -en otoño- ya cayó nieve".

Los rusos tampoco son tan gélidos como los pintan, asegura. "Si vas con franqueza, ellos te van a responder sin ningún problema. La gente parece un poco más cerrada, pero cuando uno tiene la iniciativa ellos lo valoran", explica.

¿La guerra con Ucrania afecta la existencia cotidiana?

"En Moscú la gente no está tan preocupada, vive su vida. Quizás internamente puede afectar, porque hay muchos familiares que fueron a la guerra, pero no en la vida universitaria. Los profesores nunca han dejado de hacer clases".



"La calidad de la educación es de nivel mundial y a precios accesibles", dice Anna Khokhlova, vocera de la Casa de Rusia en Chile.



El chileno Felipe Jerez estudia piano en la Academia Gnessin, en Moscú.

MARÍOLA GUERRERO

CEDIDA